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NACIONAL 

Retail Financiero pide restringir masiva oferta 
de pago en cuotas con tarjetas 
El presidente ejecutivo de la 

Asociación del Retail Finan- 

ciero, Claudio Ortiz, solicitó 

restringir la masiva oferta de 

pago en cuotas con tarjetas, 

alertando de un “vacio regu- 

latorio” que puede llevar al 

“sobreendeudamiento” de los 

chilenos y que afecta el riesgo 

de las carteras de los emisores. 

En entrevista publicada este sábado por La Tercera, Ortiz advirtió que, a 

diferencia de años atrás, en que eran bancos y grandes retailers los que de- 

cidían dónde y cuándo ofrecer la posibilidad de pagar en cuotas sin interés, 

ahora es una práctica que también realizan las redes de adquirencia -como 

Transbank-, que son los encargados de procesar los pagos con tarjeta. 

Debido a esto, afirmó que se trata de un tema que “nos preocupa y que la 

autoridad debe abordar”, sobre todo porque el actuar de dichas redes de 

adquirencia, con las denominadas “cuotas comercio”, es “un vacio regula- 

torio que dejó la transición del modelo de 3 a 4 partes”. 

“Creemos que este es un tema que tiene que resolverse entre la Comisión 

para el Mercado Financiero (CMF) y el Banco Central, es un tema norma- 

tivo”, puntualizó. 

Asimismo, el representante del Retail Financiero cuestionó que “el con- 

sumidor hoy día se ve al frente de cada transacción, prácticamente por de- 

fault, por ofrecimientos de los adquirentes en alianza con los comercios, 

con cuotas sin interés en tres meses, un año, o hasta dos años”. 

“Uno va a comprar un café y en el mesón te preguntan si en una o más 

cuotas. Esto va a llevar al sobreendeudamiento de los chilenos en los próxi- 

mos años. Esto va a llevar a la cuotización de los chilenos en los próximos 

años”, alertó Ortiz. 

   

  

Colegio Médico de Puerto Montt urge al 
Gobierno por más recursos 
El Colegio Médico de Puerto 

Montt emplazó al Gobierno 

para una urgente inyección 

de recursos en el Servicio de 

Salud de Reloncaví, para que 

pueda entregar las prestacio- 

nes que requiere la población 

hasta fin de año, sin tener que 

paralizar o restringir servicios. 

El doctor Guillermo López, presidente gremial en la Región de Los Lagos, 

explicó que si bien este tipo de problemas se presenta todos los años des- 

  

pués de septiembre, en este caso, la crisis se está viendo desde julio. 

Asimismo, el profesional aseveró que para estos meses, los recursos de las 

prestaciones están mermados o no existen, lo que afecta al 85% de la po- 

blación que depende del sistema público. 

la realidad territorial -añadió- tampoco está tan lejos y en “el Servicio de 

Salud de Reloncaví constatamos que de un presupuesto vigente asignado 

de 87 mil millones de pesos para 2024, se han debido que gastar hasta agos- 

to de este año un total de 92 mil millones de pesos, restando cuatro meses 

para terminar el año calendario”. 

La directora del Servicio de Salud Reloncaví, Bárbara Pino, señaló que es 

un escenario complejo, están trabajando para bajar los costos y asegurar la 

atención. 

“En relación a los temas de presupuesto, podemos decir que los nueve hos- 

pitales -que componen nuestro servicio- cuentan con un presupuesto nece- 

sario para funcionar y no presentar quiebre de stock o suspensión por falta 

de insumos o recursos humanos”, sostuvo. 

Y enfatizó que “podemos dar tranquilidad que estamos en un escenario 

obviamente de restricción presupuestaria, pero que todos y todas estamos 

colaborando para reducir los costos”. 

  

  

Reajuste: CUT pide alza del 3% real para 
“recuperar poder adquisitivo” 
En medio de las discusiones del 

Presupuesto de 2025 en la Cá- 

mara de Diputadas y Diputados, 

la Central Unitaria de Trabaja- 

dores (CUT) plantea un reajuste 

salarial por sobre el 3% real del 

IPC con el fin de recuperar “po- 

der adquisitivo” para el sector 

público. 
Durante este viernes, la asociación gremial llegó hasta el Palacio de La Mo- 

neda con un pliego de peticiones y propuestas para el último año de Gobier- 

no del Presidente Gabriel Boric. 

David Acuña, presidente de la CUT, precisó esta mañana en Cooperativa 

que “nosotros hemos hecho una propuesta del 7,6 % de incremento para 

los trabajadores. Esto que quiera decir, el IPC acumulado de los últimos 12 

meses más un 3% real sobre el IPC. Además de componentes que son de 

trabajo decente como también de estabilidad laboral”. 
En ese sentido, declaró que es importante la discusión al interior del Con- 

greso pero también “las situaciones que se han visto en torno a los trabaja- 

dores del Estado”, como la reciente huelga de los trabajadores de DGAC y 

servicios públicos que “están movilizados por promesas incumplidas por el 

Gobierno”. 

Sin embargo, Acuña reparó en el sentido de las propuestas se vio influen- 

ciado —en cierto modo- “debido al dictamen de la contralora Dorothy Pérez, 

quien viene, lamentablemente, a quitarle aún más la poca estabilidad laboral 
que tienen los trabajadores públicos”. 

“Hoy día, le pone una lápida, ad portas de un proceso de cambio en muni- 

cipios y gobiernos regionales, donde esperamos que no se vuelva esto una 

carnicería entorno a los trabajadores públicos”, enfatizó. 
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